



全日本自治団体労働組合  
北海道本部  
〒060-0806 札幌市北区  
北6西7北海道自治労会館  
電話 011-747-3211  
FAX 011-700-2053  
編集・発行 谷川 広美

### 道本部第49回 定期大会

## 地域・職場の議論持ち寄り

# めざせ政権交代!

道本部は10月2日、3日の両日、ホテルポールスター札幌で第49回定期大会を開く。この大会では2009年度運動方針案、当面の闘争方針案、組織強化・拡大第11次長期計画の推進について(案)以下第11次長計、などが議論され、新役員を選出が行われる。

大会では、1年間の運動の総括と、向こう1年間の方針を討議する。当面の闘争方針では、2008年度の秋期闘争の推進などについて提案するほか、6月2日に開催した道本部第108回中央委員会組織討議案

として示していた、第11次長計の推進について(案)提案する。この中には、第1次の策定から10年が経過した、男女がともに担う第3次計画も含まれている。

また、地公三単産(全水道、都市交、自治労)の「名称問題」については、8月末に行われた自治労第80回定期大会で、2010年秋に完全統合

する際の「新たな組織名称」について「自治労以外の産別名称の選択」を決めた。道本部としては、こうした経過について報告し、道段階での統合に向けたとりくみを提案する。この大会以降、福田総理が辞職したことにより、解散総選挙が早い段階で、道段階での議論

各地域、職場での議論を持ち寄り、しっかりとした方針を確立しよう。

慢ができるが、見通しも見えない。以前は見通しが希望だった」と述べた。さらに「現在は、社会政策の変化で朝から晩まで働いても生活できない賃金しかもらえなくなっている。おはあちゃんの年金から孫の年金を払う実態は、制度の破綻をめぐってをテーマに、次のことが話された。

日本政府は全くの無策だ。子どもの面倒を親がみてこられたから(パラサイト)問題が起きなかつたが、親がいなくなつたとたんに生活が立ちゆかなくなっていくことが、顕在化して社会問題になってきた。

貧困は、世界的な出来事だが意識を変え、当事者の気持ちになり、労組のスタイルそのものも変えていかねばならぬ。ワーキングプアは人間の心を奪う。仕事でできて誇りをもてる、お互いを認め合う新しい社会にするためにその一翼を担おうとまとめた。



昨年、第48回定期大会の参加者=2007年9月27日、ホテルポールスター札幌

### 私の視点

## あるがままを大切に—鍵は足元にある—

北海道地方自治研究所専務理事 二輪 修彪

「地方自治は民主主義の学」であり、市町村役場はその事務局だ」という言い古された言葉がある。事務局に携わ

る自治体職員の一環の関心事は、そのまことに住まう人々の「幸せの度合い」であり、住民一人ひとりの日々の営みを支えるために研鑽し、努力している。グローバル化は地域性や個性を限りなく壊している。いまこそ、先人の血と汗の結晶でもある地域の風土が尊ばれ、人々の個性あふれる自由な営みが謳歌されるべ

きた。ローカルには癒しがあ

り、和みがある。

自治研全国集会在北海道で開催される「出会い」が市民自治のゆたかな社会のキーワードとされている。その出会いは地域にこそある。

自治研活動は、特別なものではない。肩肘張らず普段着で知恵を出し合い、ともに行動し、希望をつなぐ事だと思

う。幸いなことに、私たちの身近に格好の教材がある。市民が切望して造られた旭山動物園は、かつて存亡の危機を経験した。いま日本一元気な動物園ともはややれ、その劇的なV字回復は「奇跡の動物園」と言われている。珍獣やスーパースターがいたわけではない。素人集団だった飼育関係者が、不遇の時代にも地道に勉強を続け、野生動物の本来のすばらしい能力といのちの輝きを伝えるために、「行動展示」をあみだしたのだ。



「地方自治は民主主義の学」であり、市町村役場はその事務局だ」という言い古された言葉がある。事務局に携わ

る自治体職員の一環の関心事は、そのまことに住まう人々の「幸せの度合い」であり、住民一人ひとりの日々の営みを支えるために研鑽し、努力している。グローバル化は地域性や個性を限りなく壊している。いまこそ、先人の血と汗の結晶でもある地域の風土が尊ばれ、人々の個性あふれる自由な営みが謳歌されるべ

きた。ローカルには癒しがあ

り、和みがある。

自治研全国集会在北海道で開催される「出会い」が市民自治のゆたかな社会のキーワードとされている。その出会いは地域にこそある。

自治研活動は、特別なものではない。肩肘張らず普段着で知恵を出し合い、ともに行動し、希望をつなぐ事だと思

味方も敵になる日。世の中よくあるような話し。都合の良いときは引つ張り出し、必要なくなれば陥れる。恐ろしい政治の裏側。安心実現内閣?はるか昔のことのように。何ごともなかったように、総裁選はお祭りのさわぎだ。

### 朝風

「ワクワクするような総裁選をやってほしい?」民主党総会、7分間のスピーチでの福田さん。KYだね。世の中の厳しさがわかっていけば、「ワクワク」なんて言葉使えるのか?国民がワクワクする世の中つってから言ってほしい。

労働組合運動の範ちゅうでは限界がある。問題の本質を変えるには政治の転換を図らなければならぬ」と強調した。

集会では、2つの基調講演とパネルディスカッションを行った。

一つ目の講演は、「希望格差社会」の筆者、中央大学文学部の山田昌弘教授が「現代の貧困と福祉社会」をテーマに、「今苦しめても、5年、10年先に暮らしが良くなれば我慢ができるが、見通しも見えない。以前は見通しが希望だった」と述べた。さらに「現在は、社会政策の変化で朝から晩まで働いても生活できない賃金しかもらえなくなっている。おはあちゃんの年金から孫の年金を払う実態は、制度の破綻をめぐってをテーマに、次のことが話された。

日本政府は全くの無策だ。子どもの面倒を親がみてこられたから(パラサイト)問題が起きなかつたが、親がいなくなつたとたんに生活が立ちゆかなくなっていくことが、顕在化して社会問題になってきた。

## お互いを認めあう新しい社会

連合がめざすセーフティネット

働いても、働いても「貧困」といわれるワーキングプアが広がっている。

連合北海道は9月3日、札幌市内で『勤労賃連合北海道』を開設し、高柳会長は「全労働者の33.5%が非正規労働

者、このうち77%がワーキングプアと言われる年取200万円未満で働く人、社会問題化している」と述べ、「さまざまなが「連合がめざす新しい

セーフティネット」について、現状と機能不全に陥ったセーフティネットについて説明した。貧困層の自立支援に向けて、ベーシックインカムの方などを説明した。

すべての成人に対して、何らかの水準の給付を職歴や収入などに関係なく一律無条件に支給しようという制度。そうすればワーキングプアがなくなるという考え方。

パネルディスカッションでは、講演した2人の他に、北海学園大学の川村雅則経済学部準教授が「パネリストになり、北海道地域総合研究所の松本収さんがコーディネーターで「勤労貧困層の解消に向けた新しい社会政策をめぐって」をテーマに、次のことが話された。

日本政府は全くの無策だ。子どもの面倒を親がみてこられたから(パラサイト)問題が起きなかつたが、親がいなくなつたとたんに生活が立ちゆかなくなっていくことが、顕在化して社会問題になってきた。

### JICHIRO スケジュール

2008年9月

- 17日(水) 道本部組織強化委員会 (札幌市)
- 19日(金) 全国介護集会 (東京都)
- 20日(土) 女性部第23回定期総会(～21日、札幌市) 北方領土返還要求「2008平和行動in根室」(～21日、根室市)
- 24日(水) 第25回道本部執行委員会 (札幌市)
- 26日(金) 公衆衛生・病院集会 (札幌市)
- 27日(土) 衛生医療評議会総会 (札幌市)
- 28日(日) 社会福祉評議会総会 (札幌市)

道本部ホームページ

自治労北海道 組合員専用ページは ユーザー名: douhonbu パスワード: jh2007

## 自治労北海道本部 第49回定期大会

10月2日(木) 8:30受付 9:00開会  
3日(金) 9:00再開 17:00終了予定

ホテルポールスター札幌  
札幌市中央区北4条西6丁目

### 自治労北海道 HPのお知らせ

◇道本部ホームページ「単組・組合員専用」で道本部定期大会・事前会議の日程を見ることができます。(9月1日付をご覧ください)

### ファイターズ チケット プレゼント

◇「単組・組合員専用」ページで応募要領を確認の上、トップページ「道本部メール」で応募してください。(9月11日付をご覧ください)

「単組・組合員専用」ページのパスワードは左スケジュール下

